

Si vous avez des difficultés pour visualiser ce message, consultez [la copie web](#)

N° 672 | 26 août 2025



S'inscrire à la newsletter

ZOOM

Succès populaire sur le Tour de Guyane



A l'arrivée de chaque étape de la course cycliste, plusieurs centaines de personnes visitent le stand de l'ARS et du CHU de Guyane. L'occasion de répondre à leurs questions sur l'établissement.



Mardi, la chaleur était accablante, à Saint-Laurent-du-Maroni, où s'achevait la quatrième étape du Tour cycliste de Guyane. Le public était pourtant venu en nombre, devant l'hôtel de ville, pour encourager le maillot jaune local, le Mananais Benjamin Bousquet. Beaucoup cherchaient toutefois de l'ombre, sous le manguier du camp de la Transportation... ou sur les stands du village. Parmi eux, celui financé par l'Agence régionale de santé (ARS) et tenu conjointement avec le centre hospitalier universitaire (CHU) de Guyane s'est taillé un franc succès !



« Nous avons reçu beaucoup de visiteurs. Ils ont posé des questions, se sont intéressés, nous ont aussi interrogés sur l'actualité. Et le public nous a réservé un très bon accueil », se réjouit Emilia Alles, chargée de communication de l'ARS. Parmi les questions du public, celles suggérées par le quiz sur le CHU. Elles concernaient aussi bien la pédiatrie que l'Ehpad, la maternité ou l'imagerie médicale... D'autres spectateurs demandaient ce qu'apporte le CHU, que ce soit en termes de formation ou d'ouverture de nouveaux services de soins. Parmi les visiteurs, de nombreux retraités des trois hôpitaux publics n'ont pas hésité à venir faire un petit coucou à leurs anciens collègues.



Cette affluence était également liée aux nombreuses animations proposées sur le site : des jeux, des distributions d'objets promotionnels et le fameux vélo à smoothie, mis à disposition de l'ARS par l'Interprofession de la filière végétale de Guyane (Ifiveg) contre rémunération. Il a permis aux visiteurs de se préparer une boisson rafraîchissante bienvenue. En pédalant comme des champions !



Dimanche, le rideau est tombé sur cette trente-quatrième édition. Au total, plus de 150 kg de fruits ont été distribués et plus de 80 smoothies offerts chaque jour tout au long du Tour de Guyane.







EN BREF

♦ Ahmed El-Bahri, premier directeur général du CHU de Guyane



La troisième aura été la bonne ! Après sept mois et trois publications, l'offre pour le poste de directeur général du CHU de Guyane a été attribuée. Ahmed El-Bahri, directeur d'hôpital hors classe, a été nommé, par un [décret publié au Journal officiel de samedi](#). Il doit prendre ses fonctions lundi 1er septembre. Christophe Bouriat demeure directeur des centres hospitaliers de Cayenne et de Kourou, Ninon Gautier, directrice du Centre Hospitalier de l'Ouest guyanais, et Christophe Blanchard, directeur délégué du CHK.

Directeur d'hôpital, Ahmed El-Bahri est également diplômé de gestion et marketing. Il a occupé plusieurs postes de direction dans divers centres hospitaliers universitaires : AP-HP (administration et valorisation du patrimoine), Nancy (affaires financières), Montpellier (affaires financières et système d'information), ainsi qu'il le détaille sur son [profil LinkedIn](#).

Au ministère des Solidarités et de la Santé en tant que chef de bureau, de 2009 à 2012, il a été en charge de :

- Piloter la modernisation et l'amélioration de l'efficacité des établissements de santé ;

- Piloter les plans d'investissements dont Hôpital 2012 ;
- Produire des études sectorielles et évaluer les actions menées sur le champ de la performance ;
- Suivre la situation particulière d'établissements publics et privés (Contrat de retour à l'équilibre financier, suivi des CHU, contrat performance...).

Au fil de sa carrière, Ahmed El-Bahri a également été directeur de l'organisation des soins à l'Agence régionale de santé Provence-Alpes-Côte d'Azur, de 2017 à 2020.

Une autre partie de sa carrière s'est déroulée au Maroc, dans plusieurs missions de direction :

- A la Fondation Cheikh Khalifa Ibn Zaid Al Nahyan, dont les missions couvrent l'offre de soins, la recherche et la formation des professionnels de santé ;
- Chez Elsan Maroc ;
- A la tête de l'Université polytechnique Mohammed VI.

Depuis février 2023, Ahmed El-Bahri était responsable projets, études et innovation chez Ziwig Biotech.

♦ En Guyane, la prévalence du diabète de type 1 pédiatrique à 5,9 pour 100 000

Le diabète sucré de type 1 (DT1) est la maladie endocrinienne chronique la plus courante chez les enfants, et son incidence est en augmentation dans le monde entier, probablement en raison de facteurs épigénétiques et environnementaux. Aussi, les Dr Christelle Samou-Fantcho, Falucar Njuieyon et Nadija Aigoun (CHU – site de Saint-Laurent-du-Maroni) et le Pr Narcisse Elenga, chef de pôle femme-enfant au CHU – site de Cayenne ont souhaité en savoir plus sur sa prévalence chez les enfants de Guyane et sur le profil socio-économique des patients. Ils viennent de publier leurs résultats dans [l'International Journal of Environmental Research and Public Health](#).

Avec 48 cas suivis entre 2002 et 2021 en Guyane – vingt-six filles et vingt-deux garçons –, la prévalence du diabète de type 1 s'établit à 5,9 cas pour 100 000 enfants âgés de 0 à 18 ans, contre une estimation à 19,1 pour 100 000 au niveau national. Le nombre de nouveaux cas diagnostiqués semble en hausse au fil des années. L'âge médian du diagnostic est de 8 ans et demi. Les enfants âgés de 5 à 9 ans étaient les plus touchés.

« De nombreuses études confirment l'importance des facteurs sociodémographiques dans la prise en charge des enfants atteints de diabète de type 1, soulignent les auteurs. En Guyane française (...), malgré un système de santé bien organisé et la disponibilité généralisée de technologies avancées de gestion du diabète, seul un tiers des patients adultes de notre région atteignent leurs objectifs glycémiques. Il est donc impératif d'étudier les facteurs sociodémographiques susceptibles d'influencer le contrôle glycémique chez la population pédiatrique (...) afin de mieux cibler le soutien aux familles qui en ont le plus besoin et d'aider ainsi davantage d'enfants à atteindre un contrôle métabolique optimal de leur diabète.

Parmi les 48 enfants inclus dans l'étude :

- 56,2 % vivaient dans une famille monoparentale ;
- 35 % des parents avaient suivi une scolarité de niveau primaire ;
- Le diabète a été diagnostiqué par acidocétose chez 56 % des patients ;
- 40 % des patients avaient un taux d'hémoglobine glyquée (HbA1c) supérieur à 9 % ;

Les chercheurs ont constaté que les enfants vivant dans une famille monoparentale et ceux dont les parents avaient un niveau d'éducation primaire avaient beaucoup plus de risque de présenter un taux d'hémoglobine glyquée supérieur à 9 % que ceux dont les parents étaient en couple ou avaient fait des études supérieures.

Pour les auteurs, cette étude « confirme l'importance de prendre en compte les facteurs socio-économiques dans la prise en charge du diabète infantile. Les marqueurs sociodémographiques les plus faibles au sein de la famille (...) ont été associés à un mauvais contrôle du DT1 chez les enfants. Il reste à déterminer si cela est dû à un niveau de connaissances plus faible des parents sur le diabète ou à une perception et une observance moins bonnes du contrôle du diabète chez les enfants. Ces facteurs sociodémographiques doivent être pris en compte dans la prise en charge des enfants. »



♦ Trois nouvelles téléexpertises disponibles sur Comudoc

Dans le cadre du déploiement de la plateforme régionale de télésanté Comudoc, le GCS Guyais a ouvert trois nouvelles spécialités en téléexpertise sur le territoire :



Infectiologie – Téléexpertise avec l'équipe du CHU de Guyane – site de Cayenne. [Une procédure distincte est détaillée pour les professionnels de santé libéraux.](#)

Cardiologie – Téléexpertise avec le Dr Mekhdoul

Urologie – [Téléexpertise avec le Pr Vincent Ravery du CHU de Guyane](#) – site de Kourou

La dermatologie reste toujours disponible en [téléexpertise auprès du service de dermatologie du site de Cayenne.](#)

Le [catalogue des experts](#) peut être télécharger en ligne. Il fournit :

- Le contact des experts ;
- Des exemples de cas pour lesquels un avis peut être demandé.

Pour rappel, l'ARS permet aux professionnels de santé du territoire de créer gratuitement un compte sur Comudoc. Pour ce faire, il suffit de

- Se rendre sur le [site de Comudoc](#) ;
- Cliquer sur Créer un compte ;
- Remplir les champs et suivre les étapes d'inscription, et présenter une photo de sa carte CPS ou de sa carte d'identité ;

Le compte est validé en quarante-huit heures. Les [guides d'utilisation peuvent être téléchargés en ligne.](#)

Actus politiques publiques santé et solidarité

♦ Santé : ce qui change le 1er septembre

Plusieurs mesures entreront en vigueur lundi, dans le domaine de la santé :

- Le dépistage néonatal s'étend à trois nouvelles maladies rares graves :
 - o Les déficits immunitaires combinés ;
 - o L'amyotrophie spinale infantile ;
 - o Le déficit en VLCAD.
- Pour les arrêts maladie, le nouveau formulaire papier devient obligatoire. Ce nouveau formulaire Cerfa sécurisé permettra de lutter contre la fraude. Les scans ou photocopies non sécurisés ne seront plus acceptés par l'Assurance maladie. L'arrêt maladie doit être transmis en priorité par voie dématérialisée. A défaut, seul le formulaire sécurisé fourni par l'Assurance maladie sera accepté.

Offres d'emploi



♦ L'Agence régionale de santé recrute un **chargé de mission** au sein du pôle Etablissements de santé (titulaire ou contractuel, à pourvoir au plus vite).

[Consulter l'offre et candidater.](#)

♦ L'association Ader recrute un **animateur de prévention** pour le programme en santé sexuelle « Parlons-en-encore ! » (CDI, temps plein, poste basé à

Kourou, à pourvoir en octobre). [Consulter l'offre et candidater.](#)

♦ La clinique Canopée recrute un **infirmier de liaison et de coordination** (CDI, trente-neuf heures hebdomadaires). [Consulter l'offre et candidater.](#)

Agenda

Jeudi 28 août

► **EPU sur la désensibilisation des maladies allergiques**, animé par le Pr Frédéric de Blay, sur la physiopathologie, les indications et les modalités pratiques de la désensibilisation des maladies allergiques, de 17 heures à 19 heures, en salle Thierry-Basset du CHU – site de Cayenne, et sur [Teams](#). Inscription par courriel à guyanesgp@gmail.com.

► **Jeudi M** sur le thème « Toutes concernées mais pas toutes soignées », organisé par la Quinzaine obstétricale et l'Association guyanaise de ménopause et périmenopause, à 17h30 à la maison des arts martiaux Lucie-Decosse, à Matoury. Avec les Dr Gelly Akouala, Raoudha Mhiri et Karen Mencé, gynécologues, le Dr Liliane Thélusmé, nutritionniste, Sophie Berthiot, sage-femme, Valérie Linton, sexologue, et Joëlie Chandey, psychologue. [S'inscrire](#).

Lundi 1er septembre

► **Lancement** de la campagne Septembre en or, à 10h30 au service de pédiatrie du CHU – site de Saint-Laurent-du-Maroni, avec l'association Awono La'a Yana.

Mercredi 3 septembre

► **Afterwork** de la CPTS. Sophrologie à 19 heures, à la Domus Medica, à Cayenne. Places limitées. [S'inscrire](#).

Dimanche 7 septembre

► **Marche solidaire** de l'Association syndrome des ovaires polykystiques de Guyane, de 7 heures à 9 heures, au stade Daniel-Sinaï, à Matoury.

Mardi 9 septembre

► **SAFthon** à Macouria, avec le Dispositif spécifique régional de périnatalité (réseau Périnat). De 9 heures à 17 heures, stands fixes au guichet unique de Soula, au centre social Maud-Nadiré, au centre social de prévention de Soula et à la PMI de Tonate. Equipe mobile dans trois quartiers. Contact : [0694 24 80 81](tel:0694248081).

► **Comité de pilotage** de la Pass de ville et discussion autour de l'appel à manifestation d'intérêt de l'ARS, à 10 heures. [S'inscrire](#).

Jeudi 11 septembre

► **Permanence sexologue** pour les personnes en situation de handicap, proposée par le groupe SOS Solidarités, de 14 heures à 17 heures, à Cayenne. Rendez-vous au [0694 28 04 88](tel:0694280488).

Du lundi 15 septembre au mercredi 17 septembre

► **Formation** gratuite à l'accompagnement à la réduction des risques pour usagers de drogues, proposée par la Fédération addiction, à Matoury. [S'inscrire](#).

Jeudi 18 septembre

► **Parlons IVG !** organisé par la CPTS, à 19h30, à la maison des jeunes des Savanes, à Kourou, avec le Dr. Nadia Thomas, Présidente du réseau Périnat. [S'inscrire](#).

► **Permanence sexologue** pour les personnes en situation de handicap, proposée par le groupe SOS Solidarités, de 14 heures à 17 heures, à Cayenne. Rendez-vous au [0694 28 04 88](tel:0694280488).

Samedi 20 septembre

► **Journée récréative** des enfants touchés par le cancer, organisé par Awono La'a Yana, dans le cadre de Septembre en or, au Break Club, à Rémire-Montjoly.

Mercredi 24 septembre

► **Assemblée générale** de Guyane promotion santé (GPS), de 8h30 à 12h30. [Bulletin d'adhésion](#) à renvoyer d'ici au 3 septembre.

Jeudi 25 septembre

► **Ciné-débat** autour du film [Sauve qui peut](#), organisé par la plateforme ressources en éducation thérapeutique du patient (ETP) de Guyane promotion santé, à 19h30 au cinéma Eldorado, à Cayenne. [S'inscrire](#).

► **Soirée d'information de la filière EndoGuyane** sur sa mission, ses acteurs et ses projets en cours et à venir, de 19h30 à 21h30. Le lieu sera précisé ultérieurement. [S'inscrire](#).

Lundi 29 septembre

► **Septembre en or**. Afterwork sur l'oncopédiatrie, organisé par Onco Guyane, à 18h30, à la mairie de Saint-Laurent-du-Maroni, avec le Dr Benjamin Faivre, oncopédiatre au CHU – site de Cayenne, Ophélie Manzano, assistante de service social au CHU – site de Saint-Laurent-du-Maroni, le témoignage d'un parent. [S'inscrire](#).

Mardi 30 septembre

► **Soirée de sensibilisation à l'addictologie**, organisée par la CPTS, avec le Dr Vanessa Leton, addictologue au Csapa de Cayenne. Présentation du repérage précoce et de l'intervention brève (RPIB) autour d'un cas pratique. [S'inscrire.ZS](#)

Faites connaître vos événements dans l'agenda de la Lettre pro en écrivant à pierre-yves.carlier@ars.sante.fr

Agence régionale de santé Guyane

Directeur de la publication : Laurent BIEN

Conception et rédaction : ARS Guyane Communication

Standard : 05 94 25 49 89



www.guyane.ars.sante.fr

[Cliquez sur ce lien pour vous désabonner](#)